
Gemeinde Bockhorn      26345 Bockhorn, den 23.11.2023 

    - Abteilung I - 

 

P r o t o k o l l 

 

über dieöffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ordnungs- und Feuerschutzausschusses am 

Donnerstag, dem 27.04.2023, um 19:00 Uhr, im großen Sitzungssaal, Rathaus, Am Markt 1, 

26345 Bockhorn          . 

 

 

Anwesend sind: 

 

Ausschussvorsitzender 

Schweizer, Tim  

Ausschussmitglieder 

Eilers, Torben  

Franzen, Jens  

Hoppenheit, Christa  

Ihmels, Matthias  

Lubitz, Jörn  

Meinen, Doris  

Schepker, Hajo  

Scherer, Rolf Vertretung für Herrn Bernd Hannstein 

Bürgermeister 

Krettek, Thorsten  

Beratende Mitglieder 

Ammermann, Holger, Verein für Handel, 

Handwerk und Gewerbe 

 

Bieling, Stefan, Ortsbrandmeister Bockhorn  

Reuter, Holger, Gemeindebrandmeister  

Tetz, Florian, Stellv. Gemeindebrandmeister  

Verwaltung 

Lorenz, Katja  

Saathoff, Tina  

Protokoll 

Bruns, Marcel  

 

 

Entschuldigt fehlen: 

 

usschussmitglieder 

Hannstein, Bernd  

Beratende Mitglieder 



Bruns, Jan, Verein für Handel, Handwerk und 

Gewerbe 

 

Lehmann, Stefan, Ortsbrandmeister Grabstede  

 



Tagesordnung 

 

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Anwesenheit, der 

ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit sowie der 

Tagesordnung 

 

  

   

2 Genehmigung der Niederschrift über die vorhergegangene 

Sitzung 

 

  

   

3 Einwohnerfragestunde  

  

   

4 Jahresbericht der Freiwilligen Feuerwehren  

  

   

5 Erteilung eines Zuschusses für die Neuanschaffung eines 

Fahrzeuges für die Vareler Tafel 

 

  

   

6 Anfragen und Mitteilungen  

  

   

 



Protokoll 

 

 1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Anwesenheit, der ordnungsgemäßen 

Ladung, der Beschlussfähigkeit sowie der Tagesordnung 

  

Protokoll: 

 

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden.  

Er stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit fest. 

 

 Beschlussvorschlag: 

 

Die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit werden festgestellt. 

 

 Abstimmung: 

 

Einstimmig beschlossen.  

 

  

  

 2. Genehmigung der Niederschrift über die vorhergegangene Sitzung 

  

Protokoll: 

 

Der Vorsitzende fragt an, ob die Niederschrift über die vorangegangene Sitzung 

genehmigt wird.  

 

Herr Scherer bittet um eine Ergänzung unter TOP 4: 

 

Ratsherr Scherer fragt an, ob die Einrichtung einer 30er Zone zwingend mit einer 

Umbaumaßnahme der Straßeneinmündungen verbunden ist. 

Herrn Bürgermeister Krettek bestätigt, dass soweit bekannt, eine Notwendigkeit 

besteht. Er teilt aber gleichzeitig mit, die Notwendigkeit einer Umbaumaßnahme 

bis zur nächsten VA-Sitzung prüfen zu wollen. 

 

 

Die Niederschrift über die vorangegangene Sitzung vom 22.03.2023 wird geän-

dert.  

 

 

 Beschlussvorschlag: 

 

Die Niederschrift über die vorangegangene Sitzung wird genehmigt.  

 

 Abstimmung: 

 

Einstimmig beschlossen.  

 

  



  

 3. Einwohnerfragestunde 

  

Protokoll: 

 

Herr Jan Bruns stellt eine Frage zum Glasfaserausbau. Herr Bruns hat festgestellt 

das im Bereich der Landesstraße der Glasfaserausbau voranschreitet, dabei aber 

der Gehweg und insbesondere die Bordsteine zum Teil beschädigt wurden. Er 

möchte wissen, inwiefern die Firma diese Beschädigungen ausbessert. Herr Bür-

germeister Krettek teilt mit, dass Herr Siebels aus dem Bauamt der Gemeinde 

Bockhorn im Austausch mit der Firma steht und die Arbeiten hierzu nach Fertig-

stellung überprüft.  

 

  

  

  

  

 4. Jahresbericht der Freiwilligen Feuerwehren 

Vorlage: 2023/304 

  

Protokoll: 

 

Der Vorsitzende übergibt das Wort an die Ortsbrandmeister der Feuerwehren 

Bockhorn und Grabstede.  

 

Herr Ortsbrandmeister Bieling trägt den Jahresbericht für die Feuerwehr Bockhorn 

vor.  

Stellvertretend für Herrn Ortsbrandmeister Lehmann trägt der stellv. Gemeinde-

brandmeister, Herr Tetz, den Bericht für die Feuerwehr Grabstede vor.  

 

Die näheren Ausführungen wurden dem Protokoll als Anlage beigefügt.  

 

Herr Scherer erkundigt sich nach der Vorstellung der Jahresberichte nach dem 

Ausbildungsstand der Feuerwehrkameraden und möchte wissen, ob derzeit noch 

viele Lehrgänge benötigt werden. Herr Gemeindebrandmeister Reuter erklärt, dass 

die Zuteilung neuer Lehrgänge immer noch schwierig sei und eine hohe Nachfrage 

besteht. Um dem entgegenzuwirken überlegt das Land Niedersachsen den Trupp-

führerlehrgang aus dem Ausbildungssortiment der Landesfeuerwehrschulen zu 

nehmen und die Ausbildung stattdessen auf Kreisebene abzuhalten. 

 

Der Vorsitzende bedankt sich für die Ausführungen. Seitens der Ausschussmit-

glieder wird ebenfalls Dank an die Feuerwehr für ihren unermüdlichen Einsatz 

ausgesprochen. 

 

 Beschlussvorschlag: 

 

Die Ausführungen werden zur Kenntnis genommen. 

 

 Abstimmung: 

 



Einstimmig beschlossen. 

 

  

  

 5. Erteilung eines Zuschusses für die Neuanschaffung eines Fahrzeuges für die 

Vareler Tafel 

Vorlage: 2023/305 

  

Protokoll: 

 

Der Bürgermeister erläutert die Sach- und Rechtslage. In der vergangenen Sitzung 

des Ordnungs- und Feuerschutzausschusses vom 22.03.2023 wurde bereits über 

die Neubeschaffung eines Fahrzeuges für die Vareler Tafel beraten. Da zuletzt 

noch einige Unklarheiten bestanden, wurde in der vergangenen Sitzung beschlos-

sen, die Vareler Tafel zu einer kommenden Sitzung einzuladen.  

 

An der heutigen Sitzung nimmt die Leiterin der Vareler Tafel, Frau Tekla Michel, 

teil. 

Frau Michel erklärt, dass das alte Fahrzeug bereits seit Ende März defekt ist und 

deshalb bereits ein neues Fahrzeug gekauft werden musste. Die Tafel ist auf Spen-

dengelder angewiesen, da eine Neubeschaffung sonst nicht umsetzbar wäre. Wei-

ter teilt sie mit, dass auch andere Unternehmen und Einrichtungen eine Spende 

zugesagt haben.  

 

Seit einiger Zeit kann bei der Vareler Tafel ein stark erhöhter Kundenzustrom 

festgestellt werden. Aufgrund dessen besteht seit August 2022 eine Kundensperre. 

Es werden 120 Haushalte von der Tafel versorgt und 18 Haushalte in Varel und 

der näheren Umgebung beliefert. 55 Mitarbeiter sind bei der Vareler Tafel be-

schäftigt. Viele davon sind Sozialhilfeempfänger, die im Austausch hierfür Waren 

erhalten.  

 

Herr Scherer fragt an, ob auch die Kirche einen Teil der Kosten trägt. Frau Michel 

erklärt, dass das Auto bereits mit eigenen Haushaltsmitteln bezahlt wurde und die 

Kirche im Falle offener Kosten diesen Betrag ausgleicht. Die benötigte Spende 

wird für die zukünftige laufende Unterhaltung und weitere Investitionen benötigt.  

 

Herr Krettek fragt an, welche Gemeinden sonst noch einer Spende zugesagt haben. 

Laut Frau Michel haben die Stadt Varel, die Gemeinde Zetel und der Landkreis 

Friesland ebenfalls Spenden mit insgesamt ca. 2.000,00 € zugesagt.  

 

Frau Meinen fragt an, warum sich die Kundenzahlen so stark erhöht haben. Frau 

Michel erklärt, das sei unter anderem auf die Asylpolitik zurückzuführen und man 

sei deshalb mehr denn je auf Lebensmittelspenden angewiesen.  

 

Herr Franzen fragt an, ob eine Anbietung bzw. Abholung nur vor Ort möglich ist. 

Frau Michel bejaht dies. In Ausnahmefällen wie beispielsweise einer Schwerbe-

hinderung werden die Waren auch geliefert. Das ist derzeit bei 18 Haushalten der 

Fall.  

 

Frau Lorenz fragt an, wie viele Bockhorner Haushalte bei der Tafel Lebensmittel 



abholen.  

Laut Frau Michel ca. 4 Haushalte aus Bockhorn.  

 

Herr Scherer regt an, diese Sitzung in der Presse aufzugreifen und auf diesem We-

ge um weitere Hilfen zu bitten. Eventuell würde sich dadurch auch die Spendenbe-

reitschaft weiterer Gewerbetreibender oder auch von Privatpersonen erhöhen.  

 

Frau Saathoff fragt an, ob die Gründung einer Tafel in Bockhorn möglich ist. 

Frau Michel teilt mit, dass das nicht möglich ist, da zwischen den einzelnen Tafeln 

ein Mindestabstand von 37 km vorhanden sein muss. 

 

Die Mitglieder des Ausschusses danken für den großen Einsatz und sprechen viel 

Lob für die Bereitschaft und das ehrenamtliche Engagement aus.  

 

Herr Krettek teilt mit, dass sich aufgrund der derzeitige Haushaltslage eine Spende 

nur schwer umsetzen lässt. Frau Lorenz teilt mit, dass alternativ eine Spende über 

die Gesellschaft Gemeindeökostrom Bockhorn in Höhe von 500,00 € vorstellbar 

wäre. Die nächste Gesellschafterversammlung ist am 06.06.2023 bei der die Spen-

de beraten werden könnte. 

Dieser Vorschlag wird von allen Beteiligten begrüßt.  

 

 

 Beschlussvorschlag: 

 

Es wird beschlossen keine Spende zur Neubeschaffung eines Fahrzeuges an die 

Vareler Tafel zu leisten. 

 

 Abstimmung: 

 

Einstimmig beschlossen.  

 

  

  

 6. Anfragen und Mitteilungen 

  

Protokoll: 

 

Es liegen keine Anfragen oder Mitteilungen vor.  

 

  

  

  

  

 

 

 

 

Ende der öffentlichen Sitzung um 20:05 Uhr. 

 

 



 

Vorsitzender    Bürgermeister    Protokollführer 
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